

DEL AYUNTAMIENTO

Servicios Sociales dará continuidad en septiembre a sus talleres sobre duelo, tras el éxito del organizado en Ladrado

Las vecinas de la citada parroquia fueron las primeras en beneficiarse de esta propuesta, en la que tuvieron ocasión de compartir y comentar los sentimientos y reacciones que desencadena una pérdida importante (muerte de un familiar, ruptura de la pareja, pérdida de trabajo, etc.) y analizaron cómo, con el tiempo y viviendo esta situación dolorosa de manera adecuada, van cicatrizando esas heridas emocionales.

En vista de la buena acogida de este taller, totalmente gratuito, en el que quisieron participar incluso vecinas de otros municipios, el Centro de Información a la Mujer decidió abril el cupo de participantes. Debido a este éxito de participación, la concejalía ha confirmado que, a partir de septiembre, repetirá la experiencia en aquellos otros puntos de la red de centros sociales en los que exista demanda suficiente, por parte de vecinos y vecinas que acaben de sufrir una pérdida o de quienes quieran ayudarlos.

Ortigueira acogerá, por primera vez, del 3 al 6 de junio un circuito de la IV Gira Galega de karting

La Concejalía de Deportes ha logrado que la empresa RGM Producciones haga un hueco a Ortigueira dentro de la edición 2010 de la gira de Karting, destinada a acercar a todos los públicos el apasionante mundo del motor. Quienes se acerquen al circuito, que estará ubicado en la explanada de la Alameda, tendrán la posibilidad de pilotar los monoplazas, sin necesidad de tener experiencia previa y sin adquirir equipo alguno.

Un total de 400 escolares del municipio podrán acudir de forma gratuita invitados por el Concello de Ortigueira, contribuyendo así a fomentar la seguridad vial entre el alumnado del CEIP José M.^a Lage y del IES que participe. Al resto de colegios de la comarca se les aplicará precio especial.

Para el resto, el coste por sesión será de 10 euros. No obstante, apuntan desde RGM Producciones que, patrocinadores como Gadisa, contribuirá al éxito de la iniciativa, repartiendo invitaciones entre sus clientes.

Servicios Sociales tramita ayudas autonómica para las familias orteganas con menores en situación de riesgo social

Las familias empadronadas en Ortigueira con ingresos máximos que no superen los 2.485 euros/per cápita al año y con menores de entre 3 y 18 años podrán optar a estas ayudas que oscilarán entre los 100 y los 500 euros mensuales por unidad familiar. Para solicitarlas han de dirigirse al Centro Social de la Villa antes del 12 de junio.

Ortigueira completará en unos meses sus equipamientos deportivos con pista de pádel cubierta

El ayuntamiento ha optado por construir la nueva "cancha en las inmediaciones del pabellón polideportivo municipal, junto al CEIP José M.^a Lage. Esta ubicación contribuirá a fomentar la práctica de este deporte en la escuela.

La obra, adjudicada a la empresa Acromion Servicios Deportivos SL. por cerca de 160.000 euros, ocupará a un total de ocho trabajadores (1 de nueva contratación) y se iniciará una vez que termine el curso escolar, para evitar interferir en el día a día del vecino colegio.

El XLIV Curso de Salud ambiental convertirá a Ortigueira en municipio de referencia en el debate acerca del desarrollo sostenible de Galicia

- Un total de 25 expertos procedentes de los ámbitos universitario y político participarán como ponentes en las jornadas que se desarrollan del 31 de mayo al 4 de junio
- Cabe subrayar las mesas redondas sobre la puesta en valor del litoral y sobre las potencialidades de Ortegal

Tres conferencias monográficas y cinco mesas redondas constituyen la estructura teórica de esta acción formativa, que se desarrollará en el Museo Ortegalia durante las jornadas previas al Día Internacional del Medio Ambiente, por las que pasarán hasta 25 especialistas de reconocido prestigio procedentes de universidades (UDC, USC, UV y UPM); altos cargos y técnicos de la Xunta de Galicia y directivos del sector privado.

A las sesiones de estudio sobre gestión de residuos, protección y mejora de la calidad del agua y papel ambiental de ayuntamientos y empresas en el siglo XXI —clásicas de anteriores ediciones— se suma la reservada a analizar la situa-



Imágenes de la presentación en Ortigueira del XLIV de saúde ambiental. En las imágenes, figura de izquierda a derecha, el alcalde de Ortigueira, Rafael Girón; el director del curso, Francisco Peña y la concejala de Educación y Medio Ambiente de Ortigueira, Susana Gómez Mourelle.

ción del Ortegal y comarcas próximas (necesidad de conservación del rico patrimonio natural, potencialidades para el turismo sostenible, situación del sector forestal) y una mesa redonda sobre la puesta en valor del litoral de Galicia, con el Plan de Ordenación en el centro del debate, y protagonismo absoluto de los directores generales de las consellerías de Medio Ambiente e Infraestructuras, Mar y Medio Rural.

Pero es la hora, el momento, de que el hombre en su escalada —no digo en su evolución— vuelva a su redor mirada y llegue a fiel conclusión: ¡no es arriba en pedestales, "veludos", tul ilusión...! —si no es ello ensoñación— donde felices son tales. ¡Dadme poder y dinero! con voz ruda y desvaída, pedía el mezquino avaro, sin saber que su caída, cuanto más alto se hallara, más dolores le daría.

Es por contra, lo pequeño, detallista,

Reflexiones otoñales de impregnaciones tempranas

elemental..., donde este hombre cerril podría encontrar la PAZ; donde este humano febril, huidizo, inconformista..., podría alcanzar su vista "llanadas", siendo sutil. ("Llanadas", mi Rosalía, viste en tu otoño... y Abril).

No es mala y sería buena la inquietud de mejoría en la evolución ya dicha siendo sobria, sopesada; la de mantener la

mente y la materia o la trama, sin sucumbir a dolores que traumatizan el alma; la de, en fin, ser solidario a tu prójimo, al de al lado, cuando aun sin ser caído, se sintiera desplazado. Inquietud de mejoría para evitar el maltrato, la vejación, el abuso; la mirada de soslayo... Y aquella tendencia humana de escalar dando "zarrazos", conseguir canalizarla a ser

participativa y en denuedo solidaria. ¡Finita materia, y vana! que trueca ciclos hoy mismo, sin esperar a mañana.

Si será el "otoño-invierno" el de las mil reflexiones; el de echar vistas atrasas; de observar alrededores viendo disputas, traiciones..., por alcanzar pedestales cuyas mieles, terciopelos..., no dan las felicidades.

(Continúa)

JOSÉ BALSEIRO CASAL

LA SEÑORA

Doña María Inés Gómez Cortes

(Maruja, viuda de Toiné)

Que falleció en su casa de Ortigueira, el día 11 de mayo de 2010, confortada con los Santos Sacramentos.

D.E.P.

Rosa y Fernando.

Dan las más expresivas gracias a todas aquellas personas que de una u otra forma les han testimoniado su pesar.

LA SEÑORA

Doña María Inés Gómez Cortes

(Maruja, viuda de Toiné)

Que falleció en su casa de Ortigueira, el día 11 de mayo de 2010, confortada con los Santos Sacramentos.

D.E.P.

Sus hermanos, José (†) y Remigio (†); hermana política, Benedicta Rubiños; sobrina, Magdalena; ahijados, Mercedes, Alejandro y Pedro; sobrino político y demás familia.

Ruegan una oración por el eterno descanso de su alma y dan las más expresivas gracias a todas las personas que de una u otra forma les han testimoniado su pesar.